

バス・トス週報

鶴鳴

25

資料館の本質

去る五月三十一日の日毎紙の投書欄に橋浦という方が「なせ史料館が三つあるのか」という文章を寄せて居られるのを見た。サンパウロ・バストス・パラナの三カ所にあるか、サンパウロに一つあればよいではないか。先人が使用した石ウスだの、エンシマーダの並べるもの能のない話だ。バストス史料館にクジラの剥製が飾られるそうだが、移民史料館とクジラ、どこにつながりがあるのか。それとも史料館とは何から何まで飾るものなのか。というような内容であつたよ。別に橋浦氏の文章に応えなければならぬ義務はないが世間にはまま誤解したり、狹義の解をしたり、又は本質的にものを知らぬ人であろうかと思うので、少しばかり吾々の考え方を述べてみたい。

第一、バストスは本年開植五十周年祭を迎えるので、入植当時から居住している者たちが何か記念になるものを子孫に残しておきたい。吾々一世の生き残りがやうなれば、おそらく資料は散逸してしまつたろう。という見地から、主としてバストスを中心ニ、或はバストスに何らかの関係のある人達の遺品とか、寫眞、手跡、など蒐集しておこうではなか。資料としては、動物、植物、鉱物、なども含む広範囲な物にしようとの考え方であつた。相当の年月もかかるだろうとみて三年前(一九一六年)の一月から時の山中市長を擁し、市の事業として出発することになつた。

幸いに、ブラジルから移住地へ移管された旧病院の建物があるので、これを市に寄贈し、適宜に改修して使用することになり、七六年七月の入植祭には小規模作業をあけたのである。全伯中の日系人の手で出発した最初の移民史料館であろう。サンパウロの史料館より先着だったことを記憶ねがいたい。

第二は名称であるが、最初は「バストス移民史料館」といふたが、去年(ヒヒ年)入植祭ころから「バストス開拓館」と改称し、アラジル語の MUSEU DE BASTOS のムゼウ的性格をも加味しようと、バストスにはクルコジー口(小シマカレー)も、アンタもオンサも居たのだから剥製を入手したいと思うが中々見つからず、今の过渡期だけである。故、系元歯科医は剥製の名手であったが、歯人ではどうにもならぬ、鰐の剥製の

FLORA BASTOS
Rua Duque de Caxias, 524, Fone 29, C.Post, 171
BASTOS, S.P.

農林省公認苗木商、森元苗木農園
果樹苗、庭園樹、花の木・植林・並木用苗
蘭・花の苗一切販賣
今流行のサンバイア・ツツジ・ツバキ
モミジ・サツキ・キリシマ・モクレン

森元苗木本舗
電 話 二 九 番

ラウド(金鷲)などの魚拓もまだ入手していないようだ。しかし大狗の鱗の骨は南銀本店のお世話をレシード。フェ附近的日系漁業会社から寄付を受けた。ばうばうになつてゐるのを個人教師が組立ててくれたものである。長さ十メートル。又近いうちに鱗(ツバロン)の剥製もいたたくことになつていろ。移民史料館とどう関係があるかと問われてわ、適切な説明は出来なかつて、これが人喰いツバロンだぞといえれば、映画で見るのとは又別な感触を剥製から感するであろうし、今捕鯨の問題で世界の話題になつて、いる鯨の骨から実感を起すであろう。

海に遠く、奥地に住んでいる青少年たちの教育には、エスクルソソ(修学旅行)同様の働きがあるだろう。

元来移民館などというものは骨董品の販賣の強



眼科一般、眼鏡の測定
眼科 整形 手術一切

眼科専門

診療時間

午前八時より十二時まで
午後二時より六時まで

日曜と祭日は休診

INPS受付ます

バストスの皆様へ

バストスへの出張が不能になりましたので、甚だ恐縮ながら
診察及び治療の方はツバン診
療所までおいで下さいますよ
う御願い申し上げます

INSTITUTO DE OFTALMOLOGIA DE TUPA

Clinica e Cirurgia de Olhos
Prescrição de Óculos e Lentes de contato

Rua Carijos nº 278 - Tupá - Fone 2903 TUPA

Dr. Isao Umino
Dr. Luiz Carlos Alves Negrao

Dr. 海野 熱

Dr. Silviano Alves Neves
ツバン市 電話二〇九三番

ロードビアリオ前

ものだから、その展示振りにも気配りを必要とし、あまり厳格なことはかりでつていろと、飽かれてしまう。やはり博物館的な要素も加味しておくことが必要であろう。

もとサウーデ区に居られた生駒先生が日本から再遊された際、バストスにムゼウが出来るときいて、日本（まち）を寄付してやろうと言われたそうだが、通商問題や色々ややこしいことが重（か）で中止になってしまったが、寄贈がバストス関係だから筋は通（つ）く。金庫（かねぐら）そのものは歴史教育の教材（じげん）となる。

珍らしい物なら何（なん）よりも云（い）わぬが、やはり目玉商品（めうひょうじょう）があると、気分的な感覚（かんかく）を覚えて、悪い気はしないものである。

元カスカッタ区に居た加納要助氏の三男が海軍（かいぐん）佐（さ）・リオに住んで居られる。この方が一世二世の海軍志願（しじがん）への道を聞く意味で、海軍の兵器（ひきやう）を当局（じとう）から寄附（きふ）して下さる話もある。これより史料館との直接（せきせつ）関係（かんけい）はうすいか、教育問題には影響（えいきょう）があろうだろう。バストス開拓（かいたく）館では、そういう意味でも一見識（いんしき）もつと云えよう。

第三は場所のことであるが、前記の通りバストスはバストス人の考察通りの事を実施（じじゆ）したままで、サンバウロやパラナに相談（じょうだん）したものではない。サンパウロ一帯（いへい）でいいじやないかと云われたところで、それが正

Chegou o que você precisava!

AUTO ELETTRICA "LIMA"

Especialista em motores de partida geradores, alternadores, serviços em geral do seu carro ou tratores - Vendas de Baterias
, Direcção de

HAGI ET LIMA LTDA.

Rua 10 de Novembro, 541, Fone: 267, Bastos Es. S. Paulo

諸君の要望に応えて御当地バストスにて開業致して居ります！

自動車及びトラトールの始動モータ発電機の部品並に修理！

その外バッテリー（アクムラドール）の充電と新島の販売！

尚、自動車の電器機一切取扱っております！

萩エリマ共営商會

バストス産業組の向い側
電話二六七番

レーヨンも思ひぬし、今更考慮の余地はない。サンパウロは大々的に資金集めて始めたことだから、これは向後とも力を入れて完全無缺なものとなるだろう。

バラナはローランシャ市（）にセッテケーダスの博物館に居た橋本怡朗氏を招いて新しく構成しようとするもので、移民史料館ではあるが、橋本氏は元来植物分類学者なので、その方面及び昆虫、爬虫類等がいたものに力を入れるのではないかと思われる。

バストスは移民地造成に尽力した方々、宮坂、加藤、畠中、松本、細江、櫻葉、その他多羅間、水野龍氏など、縁故關係者の遺品が多數あらのむ特色の一つである。かように、各館それぞれ特色を持つてゐるので、何も一ヶ月にする必要も理由もないのである。

日本は歴史の古い国だし、政治的にいつこち古代、藤原時代、鎌倉時代、六波羅時代、戰国時代、徳川時代、等どれぞれ特色があるので、各県の都府に博物館を開けて時代物の散逸（さんいつ）を防いでいる。大都市には大ムゼウがあるが、バストス附近にもイスピア・ツバン、マリリア、パウル、数え上げれば各前に大小は別として、ムゼウは至る前にある。インジヨの石器、古陶器などはどこへ行つても見うれるが、欧洲やアフリカから持ちこんだものも多い。日本のムゼウは恐らく、もう出現しないだろう。こういう仕事に興味があり、蒐集力があり、資金がいるということ

の外に維持費がかかるので、ま、一種の文化道楽とでも云うべき性格背景を必要とするからである。バストスでも市の事業として經營されるから維持できるかもし、かりにビアリオテックやムゼウに顔をそむけるような当事者（そんな非文化的な人はあるまいが）が出て来て無茶をやうれたら崩壊してしまうだろう。それは恐ろしいことだ。だから、いかに非文化の人でも手荒らなことが出来ぬよう、立派なものにしておかねはならないのである。

終
り

狸の詮法

46

渡伯當時の思い出

(3)

こたふ人に漏れぬ、俗から姓のわか一家、工ンシヤ
一ダの首がぬけたといつこは、修理に小半日かかる。
これでは仕事の能率が上がるわけがない。二年目は堀本
支配人が、おれんとこへ来ないかと誘われて、他の日
本人家族と都合三家族厄介になつたが、セルボン耕地
よりいくつかましという程度で、大して運の向いてく

る。よろづ様子はなかつた。日本青年の監督が居るに位居たが、木蔭で本ばかり見ていて吾々の仕事に一言も文句を言つたことはなく、毎朝鐘を叩いて列縦園に追いやるファゼンダー生活とちがつて氣分的には不愉快な点はなかつた。住居も板屋ではあつたが、カーフ代りの床も張つてありし、大きなメーラもサーラに据えてあるし、台所には窓も築いてあつた。何よりもカーフザールが近くて都合がよかつた。食舗もいろいろ店で買えるし、ファゼンダで一年食舗で苦しんだことを思うと、天地の相違だつた。この植民地では秋永さんという地主が川網でクリンバを取り、週に一回馬につけて売りに來るので、魚も食舗に數えられし、日曜毎に生肉も売つてゐるので栄養の方は充分だつた。

しかし、工口ノ生活ではうたつの上づめ点てにからりは無かつた。この堀本支配人は広島県の出身らしく、その縁故者の藤木青年から妹に求婚があり、家では去年家内に死なれ、糸吉子をのこされてゐるので、妹の結婚には賛成できなかつたが、母は、自分ががんばるからかまわぬ、というので、遂に式を挙げたが、母の肩にふりかかる苦労は大変なものだつたと、思い出すと氣詰りでかなわなかつた。

その妹婿の藤木の世話を、次年度は珈琲の四年契約をすることになった。すでに植つてしるカフェザールを向う四年間トラックする約束をしたのだ。堀本カフェザールでも一年貰うだけ紹介はとれたが、こんどの四年契約では二百俵ぐらい収穫せねばと大いに張り切り、稻も立派に育ったが、出穗の時セツ力をくわつて、

お知らせ

来る入植祭には、昨年同様に

講義示場において

明孝子云曰歷代帝王

左開店致し

、製作に一層おはげみ下さい。

明老会の手芸品係には、左記の二名で支拂
不聞の点がありましたら、お聞き下さい。

漫 捏 上
山 西
砂 米 泰
子 子 治

バストス明老会々員各位

見るも無慄か白禿丸とな、陸續に金に耗す一朝の夢
と化してしまつた、運のない人間はいくら頑張つても
駄目なもんだな。叔の二十俵もとれたかな。二百俵の
一〇%じゃ詰にもならん。ここで二百俵とれたら、バ
スツスへ入植する機会はどうなつたか判らぬか、いよ
いよ生活が出来ぬ——ところまで来てしまつて、ど
うしようかな、と思い悩んで居る時、カフェーランジ
やの宿屋でバスツスの話をきいたのであつた。もうこ
うなりタバコを吸ふかそろかだ。弟の俊夫に相談してみると
、やつぱりバスツスへ行くより方法は無からうといふ
ので、ひそかに準備をはじめた。

浮動の幸福

吾々は幸福を求めて生活をして居る。汗水たらして
働くのも、苦しみに耐えて頑張るのも、幸福を求める望
むからである。人生の目的は幸福をつかむにある。科
学も、哲学も、道徳も芸術、その他人間のありゆる営
みは、この目的達成のために生れたものである。

健康も財力も、よい結婚も、地位も名誉も、みな幸福の一部ではあるが、こういう相対的な幸福は常に浮動なものでしかない。今日健康であっても、明日病魔に倒れろか、朝丈夫であっても、夕方デザストレにあわぬとも計りがたい。吾々が神仏に祈つて求むる幸福は、そういった相対的、浮動なものであつてはならぬが、中々絶対の幸福、つまり靈魂の問題安心立命のである。

できる生活こそ、合掌して求めねばならぬものだ。
吾々は目前の浮遊の幸福に一喜一憂ばかりしている
が、あさましい限りだと思う。 つづく

系 音

先駆移民のお墓まいり (上)

バウル市富田峰春

訪伯中の、生駒先生ご夫妻のお供をして、中村イク子さんと四人づれ、カフェランジマの町に着いたのは朝の八時過だつた。日系のバーで平野運平さんのお墓の在所を訊ねたところ、

「町から北の方角に二十キロ程行つた殖民地内と教えてくれた。カフェランジマ市の墓地だとばかり思つていた私は、一寸意外に感じた。書いこ頂いた地図を頼りに、土の田舎道を十キロ程行くと、ドライブス河に着く。サンパウロ近くに始まつて、一州を貫いて流れるチエテ河に注ぐ支流である。

◎ 檻の芽やマレークに移民泣きし河

橋を渡りス暫く、人家も稀れた山道を、幾度か道を迷いながら、漸く辿り着いた墓地は、始めての訪問者には少々判りにくい山の中であつた。この辺りをトレース、パーラス、又は平野植民地と呼ぶのか、今は寂れて近くに家一軒も見えない。

◎ 檻サビア一人里遠く移民墓地

週間のせいか、墓地に人影はなく、近くの森でサビアが鳴いていた。

土地の青年達が、墓地の掃除を奉仕していろといふが、ブランルのお盒が近づいたからだろう。煉瓦塀は真白にカイアソンで塗られ、きれいに清掃してあつた。三千代の半ばで此の世を去つた平野運平さんのお墓は、墓地の中程にあつた。平野さんの墓を囲むようにして何十と林立する日本型の墓碑、みんな日本人の名前ばかり。朽ちかけて字も読めない木造りのケルース、又、それすらない土まんじゅうの墓が沢山あつた。名もなく貧しき移民の墓の数々。

波曲の「移民表史の墓詣る」

マレークで毎日のように葬いを出したという、移民哀史の先亡者達の冥福を祈りて、しばし冥目合掌した。墓地より数キロ離れた同じ植民地内の光明寺に参つた。田舎には珍らしい立派な寺である。あついカフヨを駆走になつたが、住職の伊藤老師が居られ、先生と色々お話をされた。マレークで亡くなつた多勢のみ靈を慰める鎮魂碑か、境内に高く建つてゐる。

◎ シヨロンの木すすり泣く日の鎮魂碑

鎮魂碑を抱くようにしてそびえる大杉の針葉が、ヒュューと、春風に泣くように聞えた。

カフヨランシャから奥ノ口に伸びる国道を、更に六

皆様お待ちかねのボルクスワーゲン

車並びに「ルセル車専門のオフィシーナを御当地バストスに特設開業して居ります。

優秀な技術者の力三が、その手腕を駆使して皆様の愛車を完全修理と調整で最高性能を發揮することござります。しかも修理費の安価迅速の修理と確実を以つて修理尚、モトルの入れ替も致します。の御用を承つて居ります。

名古屋市千種区千種二丁目ニ九五番地

アウトメカニカ
バスカル商会

電話一五六番

Auto Mecanica BASCAR LTDA

Rua Adhemar de Barros - 295, Fone, 156 Bastos Est. S. Paulo

Agora em Bastos há uma oficina que você esperava com mecanica especializada com VOLKSWAGEN e CORCORAN retifica de motores com assistencia tecnica preço modico. Auto Mecanica BASCAR LTDA que você esperava numa Auto Mecanica

Agradecemos Preferencia



オフィシーナ
バスカル

十キロ程行くと、プロミッソンの入口に着く。右に曲ってハキロの中間に上塙公園がある。色々な樹木や草花が植えてあり、手入れが行き届いて美しい。

後民の父と仰がれる上塙さんの遺徳を慕う人等によって建立されたものだろうが、園の中心に何トンかあるような大きな大理石の記念碑か、一と際高く土台の上に建ててある。碑には、

移民の父

故 上塙周平翁之頌德碑

と刻んであり、その後方には、

◎ 夕されば樹かけに泣いて珈琲もさ

◎ 夜逃げせし移民思うや 村野 星
の二句を達筆に刻んだ句碑がある。小公園の道をはさんで、白イペーの残花がちうはうと見えた。

◎ 遺句さみし 残花の白きイペーまた 峰春
平坦なプロミッソンの町つづき西方に、共同墓地があり、鳳凰樹の花がぼつぼつ咲き初めていた。上塙さんのお墓はその中央にあつた。このお墓はみな立派で、手前中に見た山の中の素朴な移民墓地とは対照的。

○ 火酒かけて移民の父の墓洗う 峰春
上塙さんのお墓には、胸像が据えてあり、先生は、ピンガを一本抜いて胸像の頭からかけられた。

○ 火酒かけて移民の父の墓洗う 峰春
遺徳を偲び合掌した。

上塙さんの墓と向き合つて、間崎三三一さんの大きな墓碑が建つてゐる。墓碑の裏面一っぽいに、間崎さん生前の二事跡が細字で刻んである。先生は手帳を出して、忿りにそれを書き取られた。
お墓まいりが終り、ふと気がつくと、墓に咲くハイスピーカーが美しく、香煙にかすかに揺れていた。

何十年もプロミッソンに住みながら、未だ果たせなかつた先覚移民のお墓詣りが、先生のお供をして今日出来たことを、心より嬉しく思った。充ち足りたお墓詣りの一日、日暮れまでには、同窓生の友人達が待つバスに着かねばと、パウリスタ線に向つてプロミッソンを後にした。

一九七四年、九月二十八日のことであった。

先駆移民のお墓まいり (下)

富田峰春

II帰国された生駒正位先生の
お便り!!

前略!!それにしてもバストスで貴方達の御両親で鬼籍に入られた方が多く、誠に心淋しい思いで、来るのか遅かった嘆きがございました。何と墓石の並んだことか!! 四十年の歳月の空過がうらめしく思われました。又、お墓も建て得ず、墓地の番男ただけ残して

26日付週報休刊御通知

来る十七日聖市に於ける七十年祭典先駆者慰靈祭の獻奉仕の爲上聖致しますので、来週々報は勝手乍ら休刊させて頂きます

バストス週報社

養蚕歩作者を求む

歩合作者としての條件

歩合手四人位で、トラトール一台持つて居られる方を望みます。

御希望者は直接当方へお訪ね下さい。
イスニア市街地より一キロク地点

イヌビア

藤田農場

毎月治療日は二十・二十一・二十二日の三日間

今迄にあらゆる治療を試みて効果のなかつた慢性の難病をお困りの方は是非先生の治療をおたらし下さい。月に一回乃至二回の治療であなたの健康が永続することでしょう。昼夜営業致して居ります

慢性の頭痛・足腰の冷えと痛み・不眠症・めまい・かちくらみ

食慾不振・強度の肩のこりなどに著効があります

MASSAGISTA
MINORU OKUDA

ANA

治療所

うさみホテール

バストス ロードビアリオ前

電 話 二二番

マグネオタメイサ

を使いましょう

癌の予防に

難病の治療に



バストス特約店 バザール 森重

危険性も副作用もありません
家庭の電線で使用できます
ピリピリした不快感はありません

6

四散して了われ人達、行方の定かならぬ人達の多くあるを知り、戦争中、戦後の皆さんのかつた生活をまざきざ見せつけられた思いで合掌幾度か、去り難い思いでした。御冥福を祈ります。

お墓と云えは、君達の御厚意でフライルに於ける日本
本移民先覚者のお墓参りもし、私共多年の希望が一挙
に解決された思ひです。

リ方のアーチ工の丘上に建て、山県與三郎さんの墓石に刻まれた「大日本帝国臣民、山県勇三郎文潔」にも驚きましたが、私がやっと生れた頃、この地で苦斗された先人達を偲び合掌したものです。

レトトのクリタハラ耕地で、第一回移民以来の移民諸氏の跡も罕いました。帰途は、クリタバラ駅より汽車で聖市に帰り、駅々の名に、明治一大正一昭和初期、この沿線にあつた諸耕地を思い、往年の一望千里の力フェザールが、今日はカンボカンボジアとカボ工カボウジキ一入で、車窓から見るあの丘の陰、このプレジョンのほどり、先亡移民の土まんじゅうの跡ありはしないかと、ひそかに手を合せたものです。

围んで先駆者達の日本型お墓の林立、当時マレークの
こわさを知らず、トウラードス河畔を開拓基地にした
たり、一九一六年一月頃から八月までの間に、マレー
クの死亡八十名と記録されてありますか、全滅して
了つた家族もあつた筈、私達がお参りした墓地の他に
、河畔に初期犠牲者のお墓があるどうですか、痛まし
いことです。平野寺境内に建つ鎮魂碑に全く合祀され
るつゝのです。

、上塚さんの方碑、

○ 夕されば 樹かけに泣いて 加批もぎ
○ 夜逃げせし 移民思うや 枯野星

正に昭和初期移民の苦斗が偲ばれる絶唱ですね。ブ
ロミッソン墓地での上塙さんのお墓に胸像があり、私

共の知っている上塙さんの面影とは似ても似つかぬ紳士然たるには驚きましたが、上塙さんの御生涯は、日

本移民の前途を察して、苦渋の毎日だつたと思ひます
背広にネクタイを結んで頭髪をきれいに分けた上様

さんにお目にかかる人は稀でした。
上塙さんの墓に対して建つ間崎三三一さんの碑の裏
面に刻まれた生前の御事跡に、今更のように追慕の念
禁じ得ませんでした。

アリアンサの北原地価造さん達先覚のお墓の中村正一夫妻のお蔭でお詣り出来、ありがたいことでした。一昨年正月、九十二歳で亡くなられた永田綱翁（曰本力行会長）の分骨もアリアンサに葬られ、御満足の事と因ります。ミ珈琲より人をつくれこの永田さんの違見を尊く思ひます。

ARTES GRAFICAS "GRAFI SUL LTD A"

Rua Pres. Vargas 353 - Bastos Est. S. Paulo
Antigo predio Banco América do Sul
Atendemos pelo telefone - 281 e 282

Escrever que estamos funcionando com as
máquinas modernas Automáticas que
faz qualquer tipo de impressão
Impressos Notas Fiscais.

" Produtores
Cartão visita
Convite de casamento
Fichas de compra
Prefeição rapidez e bom acabamen



開業に当たり最新式モデルナ自動印刷機並びに活字も新らし
揃えましたので印刷の鮮明さと仕上りの美しさは皆様に御満足頂けるものと自信して居ります。安価・新切・迅速をモットーとして居ります。お問い合わせ下さい。

高級印刷所グラフィスール商会

花の御不迎加
金一封也
去る五月二十七日綜合会館に於けるマリリア「川口樂團」
公演に際して「御花」として御寄贈下さいました。厚く
御礼申上げます

金一封也
右は御夫君信太英二様御不幸の際香典返しとして当区へ御寄下さいました。ありかたく御礼申し上げます

信太 静子 様 ファルツーラ

御生前お目に掛る機会なく、せめてお墓詣りをと思
た輪湖俊平郎さんのお墓は、千工テにあるそうで、
車で行くのが少し遠い。そこで、車を止めて、歩き
てお参りする。お墓は、木の板で囲まれてある。お

信太 静子 様
マルツーフ

御生前お目に掛る機会なく、せめてお墓詣りをと思つた輪淵俊平郎さんのお墓は、チエテにあるそうで、お詣り出来なかつたのは心残りですか、これ等、諸先覺の墓に日本移民六十六年（今より四年前）の成果と現状を報告し得たのも、皆さんか多年御苦労のおかけで、私達が心から手向けた香華を、諸先覺、諸先輩は快く受けこいただけだと思います。
後略

滋賀縣

完

生駒正

位

文庫本
くざ巡禮の筋書

真野四郎氏原作脚本

原作(2)

迫分宿の博奕打の親分勝蔵は祭礼の時縄張り争いか
う同業の親分衆を殺し、その責を子分の卯太郎に身が
わりさせて、ほとぼりのさめゆる遠長のわらじをはかせ
ることにしたのは、先年女房に元なれた勝蔵は卯太郎
を旅に出し、その留守中に卯太郎の愛女房のお澄を口
説いて後妻にしようとの魂胆からであつたが、卯太郎
は旅立つ時兄弟分の松井田の留八に女房お澄のことを
頼んで旅に出た。

拾^{ハシ}た親無^{おやなき}の新吉を連れて蔵親分^{くらおんぶ}の家で^いて居^ゐた
て^ハいる無宿者^{むしゆしゃ}の旅^{たび}が^ハうすであつた。

に行くので、その日は留ハに新吉とお澄の家へ遊びに行き、お澄のたつてのすすめで夕飯を馳走になつて、いふところへ勝蔵が来て、お澄と留ハら新吉の三人が仲よく夕飯を食つていろのを見て、娘妬の為逆上し、「やい松井田の、此處はてめえの家か、お澄は何時から留ハのかかみになつた」とわめき散らして、お澄を不義者として罵つたことから留ハといさかいとなり、留ハは誤つて勝蔵親分を斬り殺してしまつた。

左記の通り、汎バウリスタ陸上競技大会に御寄贈いたしました事を厚く御礼申上げます。

御
不

バストス聯合青年団々長
上 村 正

上村正則

一 メダリア三百個
一 カップ一個
バヌトス市役所様
バヌトス 文化協会様

バストス市役所

株式会社 拓製系

サンパウロ新聞社
中央新開会

信太茂吉

ヤシム
セイ
モウ

吉川商會

サンバウロ新聞社
信太茂様
マリスヤ
アビコラ義總組合
吉川商店会
鶴一博幸様
様

養蚕歩合作者求む

ヨカイヌビア町より一舌 桑畠ヒアルケール ホルマーダ
蚕室三棟・稚蚕室二つ 住宅二棟、桑倉庫三棟。
住宅共電気及び水道設備完了
三ヵ年間位い養蚕に経験あり熟練の方で、四
人以上の効手のあり、トラトール一台待て
居られる方に、お世話になります。

バスト又地区在住の顧各の皆様へ

昨年錦地祝祭以来数多の日南無水式万能鍋をお買い
求め、御愛用下さいまして、誠にありがとうございます。

今度は貴様の御用事で、祭典の開催が本日より行
典が行われます由已に祭典委員様から御案内があり
ました。誠にお詫び度く同慶の至りです。

顧客の皆様の御需要に応じまして今年も会場第六棟
第一（未定）号バン力と万能鍋並びに「新案タマゴ焼」
「新案卵厚焼」其の他多種多様の日南製品の「展示」
「宣伝」「即売」万能鍋の上手な使用法の指導等のデ
モストラノンをさして頂きます。

信旧の御教訓、御指導を受け賜わり度くお願い申し上げます。

尚、今まで上万能鑑を買われました皆様に鑑の一件
手」が焦げたり、わろくなつたり、その他問題があ
りましたら、御相談に来て下されば責任を以つて出
来る即り奉仕をさして頂きます。

自爾方能鍋全伯特別指定販売店

劉長生謹告

伊藤宗登 謹告

バスト又五十周年入植祭玉子祭農產品評会出品に関する規定項目

1978年7月16日
出品種別による数量と交付時間

乙巳集

グロリア2区、ウニオン2区、カスカッタ区、エスペランサ区、サウーデ区、
サウーデ区、マルツーラ区、スール、ブラジル区以上のセッションは青年団が集めに
参ります。その他のセッションは各区長さんまでお届け下さい。
幾嶋卵は七月七日正午までに会場へ。他は十三日の正午までに提出

八又連合青年因

お澄は留八にすがりついて、

「留さん、お前これからどうする……」

「知れた」とは、人間一人叩き斬、た伐ア凶状持ちだ

ままよ三度笠、股旅かりて長え草鞋をけくまでさ」

と、お澄一人残して旅に出で卯太郎にすまないと、お澄の乞うまま新吉と三人で卯太郎の行く方を尋ねて旅へ出たが、勝蔵の子分達は追分宿の町はずれに留八等三人の来るのを先き廻わりして待ち伏せていた。

知らぬ者から見れば留八らの三人は仲のよい夫婦か子供を連れての旅とも見えたであろうが、町はそれの松並の暗かりから躍り出で来た藤藏の子分達に襲われ漸く斬り抜けて三人手を取り合つて逃げて行く者かれの若し遊び人が誰れあろう、これから尋ねて行く兄弟分の卯太郎とは神なう身の知る由もなく東西に分れたか、お澄は去り行く旅人を振り返つて見送つた。これがか恋しい夫との永の別れになろうとは……

×××××

「お澄さん、今日は気分はどうかね」と留八は、病み疲れたお澄の枕邊に坐つた。お澄はやつれた身を起しお有難う留さん。去年追分宿から旅に出からこの藤尻宿へ着くとすぐ私の重病。お前さんにお勞はかりかけた」とお澄は涙を落すにまかせた。家主の妻お徳は毎日親切に奥舞に来てお澄を慰めてくれた。

連載小説

二二

バタアン死の行進

故 火野葦平著

空腹に耐えかねたフイリッピン人は冒険心を起した。深夜にまぎれて両軍の境界線を突破し、カソイの実を

取りに来た。木に登る気力もないのに、衰弱した腕に渾身の刀をこめて、カソイ(カレ)の幹をゆすぶつた。カソイの実は割合に簡単に落ちる。降つて来る果実を拾つて、ガツカツと食べた。彼は日本の兵隊がすぐ前に眠りこけていることに気づかなかつた。ところが、頭上から落下する果実は、必然的に眠れる歩哨の上にも降りかかり、鉄兜をコンコンと鳴らした。遂に歩哨は、眼をさめた。一そないう順序を理解して、「可哀そな奴だ」と兵隊は呟いた。

歩哨は銃を地面に置くと、そこらに落ちていろ。カソイの実を拾い集め、恐怖に眼をひきつらせ、口をふさぐことできかないでいるフイリッピン人の掌に、それを押しここんでやつた。それから、カソイの幹に両手をかけ、よいしまよいしまと、快活に拍子をとつて、果実をふり落した。兵長の胸中に異様な快感があつた。落ちた実をやかこフリッピン人も拾いはじめた。はりか、日本人の不思議な好意がやつと理解できたらし

一の時やくご風の男四五名で表口から喧嘩の掛け合に来たのは、土地の親分大曾根一家の代貸の浅治の「留八さんとやら、お前さんは追分宿で勝蔵親分を殺し、その子分の女房と死落しなさつた覚えがあろう。うちの親分と勝蔵親分は義兄弟の間柄、義によつてお澄の首を貰いに来ました」と云う樹台の最中お澄は死んだ。メメメメメメメ

お澄の葬いをすまし、お澄の黒髪と手紙を新吉に持たせ、巡礼姿で追分宿の、今は旅から帰つているかも知れない卯太郎の許へ旅立せた。家主のお徳も留八も新吉の姿が見えなくなろまで見送つた。

その時留八の周囲は大曾根一家の若い者に取り囲まれていた。留八は多勢を相手に奮戦してしる時一人の渡世駆け駆け付た。三度笠を脱ぎ、合羽を取り下した男が「松井田の兄イ、俺だ。卯太郎だ、親分仇討に来た。イヤ云詫は聞かねえ、行くぞ」と激しく斬り込んで来る卯太郎の刀をはずして横に払つた。留八は「しまつた!」。卯太郎の胸に深くくい込んだ。留八は「しまつた!」。卯太郎の胸に深くくい込んだ。留八は「しまつた!」。卯太郎は苦しい息をつき、

「お前さんしつかりしてくんな」と例れた卯太郎を抱き起すと、卯太郎は苦しい息をつき、

「帰れ」タリサイ川の方角を指され、フイリッピン人は、サンキュ、サンキュ、と連呼しながら、這うとうにして去つていった。

歩哨はあたりを見まわした。何の変つたこともない。

「歩哨はあたりを見まわした。何の変つたこともない。」

戦線は静まりかえり、タリサイ川のせせらぎにまじつて、なおも、ボソト、ボソトと轟をつく低い音が、敵線肉から聞こえて来る。兵長は自分は力にをしたかと、先刻からの行動を反省した。すると、心の暖まるほどこしよりも、立哨中、眠つた」とに対する恐しい詐欺の念が鼓動をともなつて、彼を不安にした。しかし、そのために、事故が起つたわけではない。任務遂行は完璧ではないか。兵隊稻葉のおかげで、自己を隠蔽する狡猾な詐術は身についている。おのれ一人が秘密を守り得る条件が揃つて居れば、どんな壁障も破壊されても沈黙の中に消滅する。罪とはあらわれたものにすぎない。月が見て居たけれども、何も告げ口はすまい。上官にそう報告して、なんの不都合もないのである。

そうして、ほくそ笑んだ歩哨は、文替の来るのを待

ちながら、再び銃を腕にし、俄かに嚴肅な姿勢で、果

HOTEL USAMI

Rua Pres. Vargas - 375, Fone; 022. Bastos S.P.



バストス市 ロードビアリオ

電話 一二一一番

NOSSA RELOJOARIA

Rua Adhemar de Barros n° 813, Fone, 154 Bastos S.P.

めがね担当責任者 本 田 道 弘

電話 一五四番

柴 田 時 計 店

めがね担当責任者 本 田 道 弘

バストス市 ロードビアリオ

電話 一五四番

Ariro de Cine Bastos

六月十六日(金)八時 十七日(土)九時半 十八日(日)九時半 原作 清水一行 監督 松村保造
東宝 どうみやくれ とう
総天然色 特撮
青春物 脱穀の予告、新幹線の轟音が消える日、一つの鋭利な頭脳が巨大な組織に挑戦した緊迫の十日間を描くサスペンス超大作!

六月三十一日(金)八時 二十四日(金)九時半 二十五日(日)九時半

東宝 さくま とう

総天然色 特撮

青春物 小春一わいの勝負は命のやりとりや、負けたら三文の値打ちもない人々、貧乏でも勝負のうらや

東宝 さくま とう

総天然色 大作

青春物 人生に直撃する刃刀の勝負、

東宝 さくま とう

総天然色 作代達矢

青春物 中村玉緒

総天天然色 四方晴美

青春物 仲代達矢

総天天然色 団令子

青春物 佐々木勝彦

総天天然色 黙珍

青春物 小泉博

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎

総天天然色 近藤洋介

青春物 梶芽衣子

総天天然色 小堺栄太郎

総天天然色 加藤嘉

青春物 関根恵子

総天天然色 山村聰

青春物 田宮二郎